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Vaucluse : la caisse primaire d’assurance
maladie inaugure l’œuvre de Pablito Zago

Ce mercredi 7 juin, la caisse primaire d’assurance maladie (CPAM) de Vaucluse a inauguré la
toile réalisée par l’artiste avignonnais Pablito Zago.

Célébrant « les valeurs humaines de la caisse primaire d’assurance maladie de Vaucluse », l’œuvre de
Pablito Zago a été inaugurée en présence de l’artiste multidisciplinaire, de Jean-Paul Sadori, président de
Conseil de la CPAM de Vaucluse, de Sophie de Nicolaï, directrice de la CPAM et des acteurs du projet,
collaborateurs et conseillers.

Constitué de 5 blocs de 90x120cm, la toile a été réalisée le 4 avril dernier lors d’un séminaire qui a réuni
près de 550 collaborateurs de la CPAM de Vaucluse à Sorgues. Ces derniers ont réfléchi ensemble aux
valeurs qui les animent et qui représentent selon eux la caisse primaire d’assurance maladie. Tout au
long de la journée, Pablito Zago a donné forme à ces valeurs en les peignant sur une toile destinée à
revêtir l’accueil du siège social de la CPAM de Vaucluse.

http://www.pablitozago.com/
https://www.linkedin.com/in/sadori-jean-paul-a805082a/
https://www.linkedin.com/in/sophie-de-nicola%C3%AF-a5926ab2/
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« Cette fresque rappelle l’ADN de ce qui fait un service public et nous rappelle que nous travaillons
au cœur de l’humain. » a déclaré Sophie De Nicolaï, directrice de la CPAM de Vaucluse. © Jérôme
Renaud – L’Echo du mardi

100%  libre  quant  à  la  composition  de  son  œuvre,  Pablito  Zago  confie  ne  pas  être  habitué  aux
performances live et avoir composé 70% de sa toile en amont, à l’aérosol, « pour qu’elle fonctionne, que
ce soit équilibré ». Les 30% restants ont été réalisés en improvisation, aux posca, en réaction aux idées
des collaborateurs. « J’ai fait un canva pour ensuite faire rentrer les mots et les formes. Ce n’est pas une
œuvre corporate. J’ai voulu représenter à la fois le personnel et les assurés. »

Vivant et travaillant à Avignon, Pablito Zago a été choisi par la CPAM de Vaucluse pour son ancrage
local. Sa récente collaboration avec la caisse d’allocation familiale (Caf), pour laquelle l’artiste a réalisé
cinq totems hauts  en  couleur  et  en  motifs,  a  également  joué en sa  faveur.  Sa  création  artistique
accueillera dorénavant les assurés de la région.

Lire également – « Pablito Zago donne des couleurs à la nouvelle Caf de Vaucluse »

J.R.

https://www.echodumardi.com/actualite/pablito-zago-donne-des-couleurs-a-la-nouvelle-caf-de-vaucluse/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Carpentras : le studio d’animation Duetto
production inaugure ses nouveaux locaux

Après La Station animation et Circus, Duetto, créé par Julien Chheng et Chorok Mouaddib, est
le 3e studio à s’installer en Vaucluse en un an. Sa première production sortira en octobre.

« En quête d’un lieu d’implantation hors de Paris pour notre projet ‘Le Collège noir’, nous avons trouvé
ici, en Vaucluse, les moyens d’avancer pas à pas et bénéficié d’un accompagnement pratique dans la
recherche de nos locaux et de logements pour nos salariés. C’est cela qui a fait la différence » déclare
Julien  Chheng,  président  et  créateur  de  Duetto,  au  côté  de  Chorok  Mouaddib.  Pour  faciliter  son
installation, qui a eu lieu début mars,  la société de production a bénéficié du soutien de Vaucluse

https://www.lastationanimation.com/
https://www.echodumardi.com/economie/les-studios-danimation-circus-simplantent-a-avignon/
https://www.linkedin.com/in/julien-chheng-60918923/
https://www.linkedin.com/in/chorok-mouaddib/
https://www.linkedin.com/in/julien-chheng-60918923/
https://www.linkedin.com/in/chorok-mouaddib/
https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Provence Attractivité, de la CoVe et de la mairie de Carpentras.

Avec cette installation, l’objectif des deux créateurs et de leur équipe, composée d’une quinzaine de
personnes, est de produire leurs propres films, séries, courts et longs-métrages. Pour l’instant, le studio
finalise son premier projet qui consiste à assurer une partie de l’animation du « Collège noir ». Composée
de  six  épisodes  de  15  minutes,  la  diffusion  de  cette  série,  adaptée  de  la  BD  éponyme  d’Ulysse
Malassagne,  est  prévue pour octobre sur la  plateforme de streaming ADN, puis  sur Slash (France
Télévision).

Les artistes réalisent la mise en mouvement des personnages © Alain Hocquel – VPA

Si le travail d’animation effectué par Duetto sur « Le Collège noir » a entièrement été réalisé par des
jeunes venus de région parisienne,  le  studio  n’exclut  pas  de collaborer  avec des  talents  locaux.  «
L’objectif est de trouver des pépites de l’animation dans la région et de les former » explique Julien
Chheng. « Pour l’heure,  il  n’y a pas de profils  qualifiés dans la région.  Il  manque une montée en
compétences », ajoute Chorok Mouaddib, créatrice et directrice générale de Duetto.

Un héritage de référence

https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.lacove.fr/accueil.html
https://animationdigitalnetwork.fr/
https://www.france.tv/slash/?gclid=CjwKCAjwvJyjBhApEiwAWz2nLedp7FEinOes43mnbKP9j9C3NNnBJzqLP3feLNmXXKGngm175Y_NJRoCqnoQAvD_BwE#at_medium=1&at_platform=2&at_offre=2&at_campaign=Campagne_Slash&at_adgroup=Slash_DSA&at_adgroupid=149325862929&at_adid=649916456069&at_term=
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Au vu de leur expérience, l’exigence des deux créateurs est compréhensible. Depuis près de 10 ans, ils
œuvrent au sein du Studio La Cachette à Paris,  dont Julien Chheng est  le co-fondateur et  Chorok
Mouaddib la responsable de production. De ce studio sont nés de multiples créations à destination des
plateformes et projets pour le grand écran comme « Ernest et Célestine : le Voyage en Charabie » sorti
en décembre dernier, fruit de deux années de travail d’une centaine d’artistes.

Pour poursuivre cette expérience, Duetto, en plus de produire ses propres projets, accueillera une partie
de ceux du Studio La Cachette pour les sous-traiter.

Après la mise en mouvement, d’autres artistes s’occupent de la mise en couleurs © Alain Hocquel –
VPA

Parmi les autres prestigieuses réalisations du Studio La Cachette et de ses créateurs : un épisode de la
saison 1 de la série « Love, Death & Robots », produite par Tim Miller et David Fincher et diffusée sur
Netflix. Plus récemment, Julien Chheng a également signé la réalisation de « The Spy Dancer », un
épisode de la  saison 2  de  «  Star  Wars  :  Visions  »  diffusée sur  la  plateforme Disney+ et  dont  le
commanditaire n’est autre que Lucas Films.

https://www.studiolacachette.com/
https://www.youtube.com/watch?v=yWsIo_HcBBc
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Duetto réunit ainsi de solides compétences et avec deux autres studios d’animation récemment installés
en Vaucluse et une école, dont les projets étudiants ne cessent d’être récompensés, le département ne
manque pas de (futurs) talents pour faire du Vaucluse une terre de cinéma.

Lire également – « les studios d’animation Circus s’implantent à Avignon »

Les vignerons de Tavel & Lirac inaugurent
leur nouvel espace de vente et dégustation

Construit en 2004, l’espace de vente et dégustation des vignerons de Tavel & Lirac, situé à

https://www.nouvellesimages.xyz/
https://www.echodumardi.com/actualite/ecole-des-nouvelles-images-le-film-boom-nomme-aux-ves-awards/
https://www.echodumardi.com/economie/les-studios-danimation-circus-simplantent-a-avignon/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Saint-Laurent-des-Arbres dans le Gard, a subi quelques mois de travaux afin d’être réaménagé
et  modernisé.  Une  centaine  de  personnes  se  sont  réunies  le  jeudi  20  avril  pour  son
inauguration.

C’est dans la continuité de l’alliance entre les caves de Saint-Laurent-des-Arbres et Tavel en 2018 que les
vignerons de Tavel & Lirac ont souhaité rénover leur espace de vente et dégustation, qui reste un
commerce de proximité pour le territoire. Cette modernisation fait suite à la volonté d’accueillir les
collaborateurs  et  clients  dans  des  conditions  optimales.  «  Nous  allons  ainsi  pouvoir  améliorer
l’attractivité de notre espace de dégustation et optimiser la mise en avant de nos cuvées », a expliqué
Laure Poisson, directrice commerciale qui a suivi et piloté le projet du début à la fin.

Une ambition partagée par Christian Paly, président de la cave, qui était présent lors de l’inauguration,
tout  comme  Sylvie  Barrieu  Vignal,  Cédric  Clémente  et  Véronique  Herbé,  les  maires  des
communes de Saint-Laurent-des-Arbres, Lirac et Saint-Victor-La-Coste qui ont rappelé l’importance d’un
tel lieu dans le territoire.

Une cuvée solidaire

L’inauguration de l’espace a également été l’occasion pour les vignerons de Tavel & Lirac de lancer leur
cuvée solidaire en appellation Lirac. Pour chaque bouteille achetée, 2€ seront reversés à l’association
‘Les Amis de la Saint-Baume’, présidée par André Richard, vigneron-coopérateur à la cave. Cet argent
servira à la restauration du site naturel de la Sainte Baume, à Lirac, notamment à la rénovation de la
toiture, de la calade et des murets, mais aussi à la réfection de l’oratoire datant du XVIIIᵉ siècle.

« Le site de Tavel a été inscrit en 2013 aux monuments historiques. Nous sommes attachés à préserver
les monuments et les sites remarquables. L’idée de participer à la restauration de ce lieu magnifique et
peu connu a germé naturellement après nos échanges avec André », a développé Christian Paly.

https://cave-tavel-lirac.fr/?fbclid=IwAR0fXhUvMca-v6ScbnVTOONr-DCzSMiYXwO_ooz9waiIx9gDVFMd6HbJnpo
https://cave-tavel-lirac.fr/?fbclid=IwAR0fXhUvMca-v6ScbnVTOONr-DCzSMiYXwO_ooz9waiIx9gDVFMd6HbJnpo
https://www.linkedin.com/in/christian-paly-14b744263/
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La cuvée solidaire, posée devant la Sainte-Baume. DR

L’histoire du vin

Lors de l’inauguration, les vignerons de Tavel & Lirac ont également invité Hervé Petitot, archéologue de
l’Institut national de recherches archéologiques préventives (INRAP), qui a proposé une voyage dans le
passé.

L’objectif de la conférence était de comprendre le lien entre les fouilles archéologiques et l’histoire de la
vigne, et de découvrir l’histoire des premiers viticulteurs du territoire. Une histoire qui remonte à plus de
2000 ans.

V.A.
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L’Isle-sur-la-Sorgue inaugure la centrale
solaire des Calottes

À la fin de l’année 2022, 8 127 modules photovoltaïques ont été installés sur 4,5 hectares aux
Calottes, au sein du hameau Saint-Antoine qui fait partie de l’Isle-sur-la-Sorgue. Cette nouvelle
centrale va être inaugurée demain, le mardi 18 avril.

1 602. C’est le nombre de tonnes de CO2 que permet d’éviter la nouvelle centrale solaire des Calottes.
D’une puissance totale de 4 347 kWc grâce à ces 8 127 modules photovoltaïques installés sur 4,5
hectares,  elle  fournit  une  production  annuelle  d’électricité  qui  correspond  à  une  consommation
équivalente  à  3  107  habitants.  Les  travaux  de  construction,  portés  par  la  société  montpelliéraine
VALECO, ont été initiés en décembre 2021 et se sont achevés à l’automne 2022.

https://www.groupevaleco.com
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Depuis  2019,  la  Ville  de  l’Isle-sur-la-Sorgue  est  engagée  dans  le  déploiement  d’équipements  de
production d’énergie verte. Des panneaux photovoltaïques ont été installés sur les toits de l’hippodrome
et  du  boulodrome  du  quartier  Saint-Gervais,  puis  également  sur  les  toits  de  certains  bâtiments
municipaux tels que la salle des fêtes, le Mille Club, le complexe sportif Cosec Emile Avy, et le gymnase
Jean Légier. La Ville comptabilise donc 14 611 modules. Grâce à l’ensemble de ses installations, l’Isle-
sur-la-Sorgue produit chaque année 10 495 150 Kwh, 7 047 kWc, soit l’équivalent de la consommation de
4 843 habitants. Ainsi, 2 497 tonnes de CO2 sont évitées chaque année.

V.A.

Bédoin, Nouvelle saison à La Caserne

La Caserne, collectif d’artisans en partenariat avec la mairie à Bédoin, rouvre ses portes samedi
1er avril pour une nouvelle saison avec une nouvelle équipe.

Le public pourra découvrir les créations de 14 artisans locaux jusqu’à fin décembre : travail du bois, des
tissus, de la céramique, bijoux, photos, instruments de musique… Comme l’an dernier, les artisans seront
présents tous les jours à tour de rôle au sein de la boutique ce qui permettra également aux visiteurs un
échange autour de leur artisanat. Au-delà des réalisations de ses artisans, la Caserne c’est aussi un
programme d’événements qui commence samedi 1er avril.

Le programme

Samedi 1 avril à partir de 11h :
Ouverture et moment d’échange autour d’un verre. Pour l’occasion 4 nouveaux artisans permanents
entreront à La Caserne : Stéfanie Schuetz, joaillère ; Aldric Baudy, photographe ; Eric Latour, facteur de
Steel Drum ; Constance Huckendubler, décoratrice sur porcelaine, avec la participation de la Brasserie
La Josseline et de Pantai Ancor les Polyphonies de la Méditerranée.

Samedi 6 mai : Vernissage de printemps, arrivée de 2 nouveaux artisans éphémères : Jean-Luc Willot,
photographe ; Céline Prieur, chapelière ; Exposition photos tout au long de la journée suivie d’un apéritif
à partir de 18h.

Samedi  5  août  :  Vernissage  d’été,  arrivée  de  2  nouveaux  artisans  éphémères  :  Laurie  Fouillen,
restauratrice de livres anciens ;Virginie Brueder, céramiste ; Soirée musicale et apéritif à partir de 18h.

Samedi 2 décembre : Vernissage de Noël, arrivée de 2 nouveaux artisans éphémères : Dany Prayet,
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céramiste Raku ; Jehanne Colliez, couturière ; Crêpes et vin chaud à partir de 11h. Adresse : 49 rue du
marché aux Raisins
Horaires : de juin à septembre : 10h à 19h tous les jours avril, mai, octobre, décembre : 10h à 18h sauf
les mardis
novembre : 10h à 18h les week ends et les lundis.

La liste des artisans 
Les Artisans Permanents :  Rémi Amato,  Atelier L’arbre à vapeur,  Sculpture bois/dorure à Bédoin ;
Adrienne Box pour Adrienne Box création, Couture à Saint-Didier ;  Marion Amato, Atelier l’arbre à
vapeur, Peinture et métal sur bois à Bédoin ; Pauline Wowk, Migram’art, Bijoux tissés macramé à Sault ;
Stéfanie Schuetz, Atelier Schuetz, Bijouterie à Villes-sur-Auzon ; Constance Huckendubler, La maison des
secrets, Peinture sur porcelaine à Bédoin ; Etienne Laurent, Ikolo84, Sculpture, Recyclage de bois à
Bédoin ; Fabien Valentin Fabriq’Cuir travail du Cuir à Mazan ; Pascale Delmas, Path&Woods, Dorure,
sculpture,  modelage à Sablet ;  Eric Latour,  Soundcircle,  Facteur de steel  drum à Sablet ;  Corinne
L’atelier de la Séréna, bijoux à Pernes-les-Fontaines ; Patricia Dupont, Atelier Dupont, Céramique à
Saint-Didier ; Aldric Baudy, Atb Art, Photographie lightpainting, à Graveson ; Amélie Berthas, Bijoux
céramique à Séguret.

Les Artisans éphémères de la saison 2023
Virginie  Brueder,  Céramique  à  Bédoin  ;  Jean-Luc  Willot,  Photographie  à  Caromb  ;  Céline  Prieur,
Fabrication de chapeaux à Miramas ; Dany Prayet, Céramique Raku à Châteaurenard ; Jehanne Colliez,
Couture au Pont-de-Barret ; Laurie Fouillen, Restauration de livres anciens, reliure à Avignon.

Les infos pratiques
La Caserne. Collectif d’artisans. Inauguration samedi 1er avril à partir de 11h. 49, rue du marché aux
raisins à Bédoin.
MH

Châteauneuf-de-Gadagne, inauguration de la
place du Félibrige samedi 1er avril
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La Ville de Châteauneuf-de-Gadagne procèdera à l’inauguration de la place du Félibrige samedi 1er avril à
10h.  Au programme :  Hommage à  Pierre  Courbet,  danses  et  chants  provençaux  ;  11h Cérémonie
d’inauguration suivie d’un apéritif ; 17h30 Animation musicale DJ, foodtruck et présence vigneronne.

Les parkings disponibles pour s’y rendre
Le parking de l’école Pierre Goujon, rue Perrolane ; le parking des Oliviers, route d’Avignon ; Le parking
du Vieux moulin sur le chemin éponyme.
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Le Programme
2 Bâtiments R+2 (hauteur 13.93 m), La hauteur a été calculée pour conserver la vue de la place de la
Pastière sur les grands paysages.
Parking souterrain: 48 places
Nombre de logements: 17,  du T2 au T4 avec terrasses
Commerces:  9 lots dont certains mutualisés (pôle médical,  cave à vin,  super marché de proximité,
pharmacie)
Surface plancher: 2183 m.
Place centrale: 868 m.
Stationnement extérieur: 26 places, espace2 roues
Démolitions: 326 m. ( La Poste et Police Municipale)
Montant des travaux: 4,2 M€ HT
À ce jour, la totalité des logements a été commercialisée. Un pôle médical et 3 commerces sont venus
s’installer au cœur du village : Carrefour contact -La Pharmacie des Félibres et une cave à vins et
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épicerie fine. Il reste seulement un local disponible. 

Le projet l’Écusson a obtenu la certification BDM en phase réalisation, niveau bronze, le 28
février 2023.
La démarche BDM est une méthode d’évaluation de projet et de monté en compétences de tous les
acteurs d’un projet de construction. La particularité de cette démarche est d’être adaptée aux climats
méditerranéens et d’arrière-pays méditerranéens.
Des objectifs de points sont à atteindre sur 7 thèmes: des outils de gestion de projets pour favoriser le
bioclimatisme, minimiser l’impact des matériaux, réduire les consommations d’eau et d’énergie pour
préserver le confort et la santé des occupants tout en tenant compte des enjeux sociaux et économiques.

Maîtrise d’ouvrage / Concédant
Citadis / Ville de Châteauneuf-de-Gadagne

Maitrise d’œuvre
Tangram architecte /Jérôme Boultareau / IGBat

MH

Vedène : Salini immobilier inaugure le parc
d’activités de Gromelle

https://citadis.fr/
http://www.chateauneufdegadagne.fr/
https://www.rougerie-tangram.com/agence-rougerie-tangram/lequipe/
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Le groupe Salini immobilier vient d’inaugurer le Salini parc de Gromelle. Situé dans la commune de
Vedène, sur le territoire de la Communauté d’agglomération du Grand Avignon, ce parc d’activités d’une
surface totale de 5 055 m² a été imaginé par le cabinet Axiome Architecture basé au Bourget en région
parisienne et spécialisé dans la conception de bâtiments tertiaires.

Développé et réalisé en 10 mois par Salini Immobilier, ce parc desservi par l’autoroute A7, est articulé
autour de deux bâtiments  regroupant  une quinzaine de cellules  modulables à  partir  de 269 m² et
proposées à la location. Le site a pour vocation d’accueillir des entreprises aux profils d’activités très
variées.

Achevé en novembre 2022, le parc accueille d’ores et déjà deux sociétés locataires : Came-Urbaco,
inventeur mondial de la borne escamotable, qui a pris à bail 1 600 m² et le groupe tunisien Selt Marine,
expert dans le secteur des algues marines biologiques transformées en gélifiants et épaississants pour les
industries  alimentaires,  cosmétiques  et  pharmaceutiques  qui  occupe  940  m²  via  sa  nouvelle  filiale
française Selt France biotech.

https://www.salini-immobilier.com/
https://www.linkedin.com/company/axiome-architecture/?originalSubdomain=fr
https://urbaco.came.com/fr/contact-0
https://seltmarinegroup.com/
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Joël Guin, maire de Vedène et président de la Communautés d’agglomérations du Grand Avignon, est
notamment venu inaugurer ce nouveau parc en compagnie de Stéphane Salini, président du groupe
Salini. © Salini/Twitter

D’autres programmes à venir sur Vedène et Cavaillon
« Le Salini Parc de Vedène Grommelle s’inscrit dans la logique d’innovation et de diversification de l’offre
de  solutions  d’implantations  portée  par  Salini  Immobilier,  explique  Etienne  Métayer,  directeur
développement Salini  immobilier Auvergne, Rhône-Alpes. Toujours sur Vedène, un second programme,
celui  de  Chalancon  proposé  à  l’acquisition,  sortira  prochainement  de  terre  pour  accompagner  le
développement sur un territoire qui démontre toute son attractivité pour les entreprises et les usagers
qui font vivre l’économie régionale. »

«  L’inauguration de ce parc en présence de nos équipes et de nos partenaires locaux va permettre aux
collectivités que nous accompagnons sur d’autres projets d’apprécier in situ sa qualité de construction et
sa fonctionnalité pour les usagers, complète Arnaud Fontaine, directeur développement Salini Immobilier
Paca/Occitanie. . Elle offre également l’occasion d’échanger sur d’autres opérations lancées en région
Paca dont un programme à venir, destiné à la vente, sur Cavaillon. »

https://www.linkedin.com/in/etienne-metayer-503ba9b3/
https://www.linkedin.com/in/arnaud-fontaine-091ba042/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 |

Ecrit par le 23 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/inauguration/page/5/   17/25

L.G.

Le Pontet : le député RN inaugure la plus
grande mosquée de Vaucluse
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Joris Hébrard, député de la 1re circonscription de Vaucluse et ancien maire du Pontet, vient d’inaugurer
vendredi dernier la mosquée Fatih du Grand Avignon située 396 rue Albert-Camus au Pontet.

Aux côtés du parlementaire lors de cette inauguration :  Arda Ulutaş,  consul  général  de Turquie à
Marseille,  Bayram Demirtaş,  président des affaires sociales et religieuses de Ditib France, Bahtiyar
Kargioğlu, président des affaires sociales à Ditib-Lyon, Olivier Baudry de Vaux, président de l’association
Afuva (Association franco-ukrainienne Vaucluse) ainsi que les présidents des associations Franco-Turque
du sud de la France.
Pour rappel, Joris Hébrard, vice-président du groupe d’amitié France-Turquie à l’Assemblée nationale,
avait déjà participé à la cérémonie de pose de la première pierre en 2014 avec l’ensemble de son conseil
municipal d’alors.

https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/deputes/PA796110
https://ditibfrance.fr/
https://www2.assemblee-nationale.fr/instances/fiche/OMC_PO807056?force
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Initiée en 2010, ce projet d’édifice religieux porté par l’Association Culturelle Franco-Turque d’Avignon
et sa Région permet désormais à la communauté musulmane locale de disposer d’un centre culturel et
cultuel d’une superficie d’environ 1 500m² sur un terrain de 6 900m².

https://www.facebook.com/people/Association-Culturelle-Franco-Turc-dAvignon-ACFTA/100082680549634/?paipv=0&eav=AfbIQ9hlI-WjPHVcDdXG19SkN4rNTgvjP678haNkFbzrRyE-jBTcKywbDe1KeX2NUPQ&_rdr
https://www.facebook.com/people/Association-Culturelle-Franco-Turc-dAvignon-ACFTA/100082680549634/?paipv=0&eav=AfbIQ9hlI-WjPHVcDdXG19SkN4rNTgvjP678haNkFbzrRyE-jBTcKywbDe1KeX2NUPQ&_rdr
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Ce projet a été porté par l’Association Culturelle Franco-Turque d’Avignon et sa Région qui a assuré
l’animation lors l’inauguration officielle de la plus grande mosquée de Vaucluse.

Le site comprend notamment un rez-de-chaussée de 946m² accueillant un patio, une salle de prière pour
hommes, un funérarium, un salon de thé, des locaux techniques, un bureau… Pour sa part, l’étage de
546m²  abrite  une  salle  de  prières  pour  femmes,  2  salle  classe  (soutien  scolaire,  cours,..),  une
bibliothèque, une salle de lecture, un bureau. En tout, le lieu de culte musulman pourra accueillir jusqu’à
2 700 personnes.

https://www.facebook.com/people/Association-Culturelle-Franco-Turc-dAvignon-ACFTA/100082680549634/?paipv=0&eav=AfbIQ9hlI-WjPHVcDdXG19SkN4rNTgvjP678haNkFbzrRyE-jBTcKywbDe1KeX2NUPQ&_rdr
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En 2014, Joris Hébrard, alors maire du Pontet, avait participé à la pose de la première pierre de la
nouvelle mosquée Fatih.

Parmi la trentaine de mosquées recensées dans le département, dont une vingtaine sont représentées par
le Conseil départemental du culte musulman (CDCM) du Vaucluse, la nouvelle mosquée du Pontet sera la
seule à disposer d’un dôme et d’un minaret. Elle est aussi la plus grande du Vaucluse.

Découvrir en vidéo l’intérieur du bâtiment (DR)

Le Département de Vaucluse inaugure l’Edes
d’Apt
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Le seizième Espace départemental des solidarités (Edes), situé à Apt, vient d’être inauguré. Le
projet, dont les travaux ont débuté en mai 2021, permet à 40 agents de travailler dans un
espace de 1200m² moderne et qui répond aux enjeux environnementaux.

Impossible de le rater en entrant dans la ville. En direction du centre-ville d’Apt, ce bâtiment imposant,
tout de bois vêtu, attire l’oeil. Il s’agit du nouvel Edes, qui vient d’être inauguré par le Département de
Vaucluse en présence de Dominique Santoni, présidente du Conseil départemental, Suzanne Bouchet,
vice-présidente du Conseil départemental en charge des solidarités, Gilles Ripert, président du Pays
d’Apt Luberon, Véronique Arnaud Deloy, maire d’Apt, Christine Hacques, sous-préfète d’Apt, ainsi que
d’autres élus, les agents de l’Edes, ou encore les personnes ayant contribué de près ou de loin au projet.

« C’était une priorité que la ville et le Pays d’Apt puissent proposer un nouvel espace des solidarités plus
moderne  et  plus  adapté,  explique  Dominique  Santoni.  C’était  un  priorité  que  le  Vaucluse  puisse
bénéficier  d’un  nouvel  outil  pour  mettre  en  oeuvre  toutes  ses  politiques  sociales.  »  L’Edes  était
auparavant installé dans l’hôpital d’Apt. L’espace étant devenu trop exigu, il était de moins en moins
facile d’accueillir les usagers avec efficacité. Certains partenaires étaient quant à eux accueillis sur un
site annexe. Le Département a donc souhaité réunir les deux structures en un seul et même bâtiment
mieux situé, près de l’office de tourisme, et plus facile d’accès.

https://www.facebook.com/dominique.santoni.79
https://www.linkedin.com/in/gilles-ripert-6119ab134/
https://www.linkedin.com/in/veronique-arnaud-deloy-606016150/
https://www.linkedin.com/search/results/all/?fetchDeterministicClustersOnly=true&heroEntityKey=urn%3Ali%3Afsd_profile%3AACoAABmQOEYB3hk0p3FmuQL1BMKMe5pk22Iulj0&keywords=christine%20hacques&origin=RICH_QUERY_SUGGESTION&position=0&searchId=fde5b032-d78b-4482-aa0c-aeda05e863c1&sid=ud%3A
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©Vanessa Arnal

Un espace aux multiples facettes

Ce nouvel  espace  des  solidarités  propose  donc  un  large  panel  de  missions  telles  que  l’accueil  et
l’accompagnement des publics en difficulté, la protection maternelle et infantile, la prévention en faveur
des familles, l’aide sociale à l’enfance, et également des consultations médicales pour les enfants et
nourrissons,  des  permanences  pour  tous  les  citoyens  avec  la  Caisse  primaire  d’assurance  maladie
(CPAM) ou la Caisse d’assurance retraite et de la santé au travail  (Carsat) par exemple, ainsi  que
l’assistance dans toutes les démarches administratives ou numériques.

« L’objectif du Conseil départemental est que tous les Vauclusiens puissent connaître leurs droits et
accéder à tous les services qui leur sont nécessaires en cas de difficultés. » Tous les habitants sont ainsi
mis  sur  un  pied  d’égalité,  notamment  concernant  l’accès  au  numérique,  qui  est  souvent  sources
d’inégalités. « Le passage au numérique ne doit pas être synonyme de décrochage pour les citoyens, et le
contact physique ne doit pas pour autant être oublié », rappelle Christine Hacques, sous-préfète d’Apt.

©Vanessa Arnal
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1200m² de surface utile

Implanté sur un terrain de 3 050m² situé sur une ancienne emprise ferroviaire, l’Edes d’Apt a une surface
utilse de 1200m². Celle-ci comprend un espace de 560m² au rez-de-chaussée, ouvert au public, ainsi
qu’un espace de 630m² à l’étage où seul le personnel a accès. L’espace compte également un parking
interne, réservé au personnel, qui est équipé de deux bornes de recharge pour les véhicules électriques.

Devant le bâtiment, il y a un large parking public, nécessaire pour l’accueil du public et qui répond aux
besoins de la communauté de communes Pays d’Apt Luberon et de la ville. Le public peut également se
rendre à l’Edes à pied en toute sécurité. Un escalier et un cheminement piétonnier en béton désactivé
relient l’édifice à la RD900.

Frédéric Nicolas (Apache Architectes), accompagné de Dominique Santoni, explique les objectifs des
panneaux solaires. ©Vanessa Arnal

Un bâtiment qui s’inscrit dans une démarche environnementale

Le projet,  dont le montant s’est élevé à 7,2 millions d’euros, répond aux enjeux du développement
durable. La construction du bâtiment, d’une longueur de 68m et d’une largeur de 17m, a été supervisée
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par les cabinets d’architecture Apache Architectes, basé à Apt et Montpellier, et PHM Architectes, basé à
Aix-en-Provence.

Le bâtiment a pour objectif d’être confortable, sain, performant énergétiquement et économe à l’usage,
par l’utilisation principale d’un matériau chaleureux et écologique, le bois, mais aussi de végétation pour
former un filtre naturel entre la façade de l’édifice et le domaine public. Des panneaux photovoltaïques
ont également été installés sur le toit, sur une surface de 116m². La production est estimée à 34 MWh par
an,  ce  qui  correspond à  la  moitié  de  la  consommation  d’électricité  du  bâtiment.  Ainsi,  le  Conseil
départemental de Vaucluse a reçu la labellisation ‘Bâtiment durable méditerranéen’ niveau bronze, pour
cette construction, tel était son ambition lors des prémices du projet.

© Jessica Jouve, service communication du Conseil départemental de Vaucluse
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